
令和5年度 第2回 介護医療連携推進会議 

議事録      

 

1.日時  令和6年 2月 22日 13時～13時45分 

 

2.場所  みやぎ生協桜ヶ丘店 集会室 

 

3.開会の挨拶   桜ヶ丘定期巡回ケアステーション…矢野 朝子  

 

4.介護医療連携推進会議の目的について…矢野 朝子 

 2015年1月より開始した地域密着型サービス 「定期巡回随時対応型訪問介護看護               

 サービス」のサービス提供にあたり、事業所が提供しているサービスの内容を開示 

 する事。並びに地域における介護及び医療に関する課題について、情報共有を 

 図っていく為に開催されるものです。 

         

5.はじめの挨拶 

 こ～ぷのお家 桜ヶ丘 施設長…西村一哉 

  業務上の都合により、欠席 

  

6.参加者ご紹介…矢野 

  ※自己紹介と一言頂く。 

   桜ヶ丘東町内会 会長                 遠藤 喜雄様 

    見守りを3名～４名で、訪問をしている。要介護の住人が、20名程増え 

    現在30名になっている。3・4丁目を合わせ350世帯 700人が世帯生活して 

        いる。 

 

桜ヶ丘地区 民生委員 児童委員 会長         佐々木 謙一様 

 コロナ後自粛が続いており、家庭訪問ができていないが、見守りや困っている 

 方に訪問が出来るようにしたい。 

    

   ケアプランセンター抱優 管理者兼介護支援専門員    木村 信幸 様 

    とても良いサービスと実感している。宜しく、お願いします。 

 

    



   なごみの杜桜ヶ丘 サービス付き高齢者向け住宅     千葉 美幸 

    初めてですが、宜しく、お願いします。 

    

   桜ヶ丘ケアプランセンター   介護支援専門員     山本 芳恵 

    定期巡回には、お世話になっている。宜しく、お願いします。 

 

   桜ヶ丘訪問看護ステーション  管理者兼所長      池下 久美  

    介護看護の一体型で対応して、連携が出来ている。宜しく、お願いします。 

    

   桜ヶ丘地域包括支援センター  管理者兼所長      横前  誠  

         〃        社会福祉士       大友 佳世 

    宜しく、お願いします。 

 

   桜ヶ丘定期巡回ケアステーション 管理者兼所長     金野 眞美 

         〃         副所長        矢野 朝子 

参加者 10名 

 

  

7.定期巡回サービス活動報告について（利用者状況他）   

  桜ヶ丘定期巡回ケアステーション 管理者兼所長…金野 眞美 

  ・令和6年2月現在の利用者状況を説明する。 

   現在、全ての利用者さんにテレビ電話をセットして、服薬確認・安否・体調確認が、   

出来ている。 

   現在の利用者数：40名（男性7名 女性33名） 

   平均年齢：88歳  

   平均介護度：要介護2 

   目標人数 50名としているが、職員数の不足もあり、受ける事が難しい状況が 

   続いている。今後も、努力は継続していく。 

  

  ・月別利用者数の表とグラフを提示しながら説明をする。 

   第１回の推進会議時は、体調を崩されて入院や一人暮らしをされている方を 

   ご家族が心配されて施設入所するケースが多く見られたが、ケアマネからの新規 

   相談が増え、利用者数が増加している。 

   随時訪問に関しては、精神的に不安定な利用者が多く、対応時間や訪問回数が増加 

   している状況にある。夜間の対応も多く、特に昨年の１２月は対応に追われた。 

    



8.事例発表…矢野 朝子 

 題：1００歳の誕生日を目標に家族と一緒に支える 

 加茂中学校区内に在住の女性 

 娘さん夫婦と住み慣れた家（娘さんの家）で、最期まで過ごせる。 

 利用期間：令和元年６/24～令和6年2/12（永眠） 

 利用回数：４回/日 随時対応時の訪問は別途 

 週三回 大好きなデイサービスに出掛けていたが、少しずつ出来ていたことが 

 出来なくなってきた。食する事が大好きで、楽しみにされていたが、飲み込みが 

 困難になってきた。娘さんが何とか食べさせたいと希望があったが、往診の先生 

 からは食事中止と言われ、様子見で対応されていた。新型コロナウイルスに感染 

 され、定期訪問は予防衣装着で対応した。褥瘡が見られ、訪問看護師が入る事になり、 

 連携して対応する。エアーマットレス導入。徐々に黄疸や意識レベル低下が見られる。 

 娘さんより、１００歳の誕生日まで頑張って欲しいと言われ、介護に当たっていた。 

 ２月１０日 １００歳の誕生日を迎える。連日、泥便が続き、肩呼吸が見られる 

 ようになる。 

 ２月１２日、永眠。ご冥福をお祈り致します。 

  

 別紙参照 

    

 9.意見交換、ヘルパーへの要望、助言 

  ①意見交換 

   ・木村ケアマネジャー（ケアプランセンター抱優） 

    新規相談をしているが、職員不足の為、対応が難しいと言われるので、法人の 

    方に投資をして頂いて、希望時間に対応して頂けるようにして頂きたいと思う。  

    とても良いサービスなので、是非、お願いします。 

   ・大友社会福祉士（桜ヶ丘地域包括支援センター） 

    2024.4.1～虐待について、義務化される。 

    研修が行われている最中。 

    介護度が上がれば、リスクも上がるので、頑張りすぎない介護、何かあれば地域  

    包括に相談して欲しいと思う。 

   ・池下看護師（桜ヶ丘訪問看護ステーション） 

    退院後の行き先が以前と違ってきている。以前は、無理してでも自宅に帰りたい、    

戻してあげたいが当たり前だった。 

    現在では、病院から施設に入所される方が多くなっている。 

    ターミナルケアが少なくなった。世代交代が関係している。 

    参加した看護ステーションと情報共有した。 



  ・山本ケアマネジャー（桜ヶ丘ケアプランセンター） 

   定期巡回のサービスを勉強しながら、利用者さんに提案をしている。 

   利用している利用者さんは、安心して住み慣れた我が家で生活ができている。 

   何かあると、随時訪問してくれる安心感がある。サービス事業所からの連絡や 

   報告を頂けて、助かっている。今後も、必要としている方にサービスを提案 

   できるようにしたい。ありがとうございます。 

  

  ②利用者又はご家族から頂いたコメントを記載（12.その他を参照） 

 

10.今後の課題… 金野 眞美  

 定期巡回のサービスは、とても良いものです。 

 食事の時間に来て欲しいと要望が聞かれていますが、スケジュール調整や検討が 

 必要になっており、この問題は、継続しています。何とか、解消できるよう今後も 

 努力していきます。 

 住み慣れたお家で最期まで、安心・安全に過ごせる様にお伝いしていきます。 

 お問い合わせがあれば、説明に伺いますので、宜しく、お願い致します。 

 

 11.次回会議開催日の予定…矢野 朝子 

 日時：令和６年 月 日 未定 （木）13：00～ 

 場所：みやぎ生協桜ヶ丘店 集会室 

 

 12.その他 

 ご利用者様（ご家族）からのコメント 

  ・いつも、ありがとうございます。今後とも、宜しく、お願いします。 

  ・何もありません。これからも、宜しく、お願いします。 

  ・スマケアをいつも見て、状況がわかり助かっています。ありがとうございます。 

  ・いつもいつも大変お世話になっておりまして、厚く厚くお礼申し上げます。 

   本当にありがとうございます。 

  ・何もありません。大丈夫、安心しています。 

  ・いつも、訪問ありがとうございます。     

  ・いつも、丁寧にお世話をして頂きまして、ありがとうございます。今後とも、 

   宜しく、お願い致します。  

  ・ヘルパーさんが来てくれて、話しができて嬉しいです。 

  ・いつも、お世話になっております。足浴・入浴の件、お手数をおかけしますが、 

   宜しく、お願いします。 

 



  ・いつも、お世話になりありがとうございます。足りない物品のやり取りをノート 

   に記入して頂き、ありがとうございます。これからも、宜しく、お願いします。 

  ・忘れることばっかりで、助かっています。 

  ・忙しい所来てもらって、ありがとうございます。 

  ・終末期を迎え不安もありますが、宜しく、お願いします。 

  ・別紙１枚添付 参照 

 

 

                                   以上                                        


